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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung des Bildungs-, Jugend-, Sport- 
und Sozialausschusses der SVV Müllrose 

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll.  
 

Thema: 
Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung des Bildungs-, Jugend-, Sport- und 
Sozialausschusses der Stadtverordnetenversammlung Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 

03.09.2020 von 18:10 – 21:17 Uhr (Anm. Der Ausschussvorsitzende sowie 
die Vertreterin der Verwaltung waren davon ausgegangen, dass die Sitzung 
erst um 18:30 Uhr beginnt. Alle anderen Teilnehmer waren zu 18:00 Uhr vor 
Ort. Der Ausschussvorsitzende wurde telefonisch informiert, so dass die 
Sitzung mit leichter Verzögerung beginnen konnte.) 

Teilnehmer 

Dr. Manfred Dietrich, Steffen Schneider, Angelika Peter und Stefan 
Härtel  
Entschuldigt: Peter Fechner 
Sachkundige Bürger: Barbara Schubert, Peter Heyse, Peter Palwitz (bis 
20:05 Uhr), Nicole Limmer,  
Es fehlte: Aicke Zander 
Verwaltung: Frau Banse-Hörnigk ab 18:30 Uhr 

Leitung:  Dr. Dietrich 

Verfasser: Stefan Härtel  

Gäste: 
Im öffentlichen Teil 3 Gäste und Frau Labenz als Stadtverordnete, die 
auch im nichtöffentlichen Teil anwesend war. 

Verteiler 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser  

 

Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt Bemerkung 
 

Öffentlicher Teil: 
 

 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

sowie der Beschlussfähigkeit  
 

- Herr Dr. Dietrich eröffnet die Sitzung. 
- Die Ladung erfolgte fristgerecht.  
- Der Ausschuss ist beschlussfähig. 

 

 

 
2. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 
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Nr. Inhalt Bemerkung 
 

- Frau Peter: Die anwesende Schulleiterin Frau Fritzke soll nach 

Möglichkeit zum Start der Schule nach Corona berichten. 

Beschluss: Der Tagesordnung wurde mit 4xJa mit der Ergänzung zuge-

stimmt.  

 
3.  Bestätigung der Niederschrift vom 25.06.2020, öffentlicher Teil 

Entfällt, da Protokoll nicht vorliegt. Wurde nicht versandt. Einzelne 
Ausschussmitglieder hatten es sich gesondert abgefordert.  
 

 

 
4.  Einwohnerfragestunde 

 
- Frau Fritzke führt wie gewünscht zur aktuellen Situation aus. 

Corona bestimmt derzeit noch massiv den Schulalltag. Welche 
weiteren Maßnahmen, wie z. B. Schule am Samstag oder 
Osterferien, zukünftig noch genutzt werden müssen, steht noch 
nicht fest. Von den Ausschussmitgliedern gibt es Nachfragen zur 
Ausstattung der Kinder mit Laptops, zur Lernstandfeststellung, Hort 
als Unterstützungsmöglichkeit und zum Hygienekonzept. 

- Herr Kurth: Wo Bekanntgabe der Tagesordnung? → Schaukästen 
und perspektivisch im Internet. 

 

 

 
5.  Beratung und Beschluss zur Einbeziehung von Kindern und 

Jugendlichen in kommunalen Einrichtungen 

- Kinder und Jugendliche sollen aus Sicht von BM selbst ihre 
Bedürfnisse und Vorstellungen zur Beteiligung   

- Frau Peters weist daraufhin, dass die Verwaltung einen 
belastbaren Beschlusstext entwickelt. Herr Ringler wird mit den 7. 
Klassen einen Projekttag durchführen.  

- Frau Schubert gibt den Hinweis, dass es auch Kinder und 
Jugendliche außerhalb der Müllroser Schule gibt, die ebenfalls 
beteiligt werden müssen 

- Peter Palwitz unterstützt den Vorschlag für einen Projekttag 
- Herr Dietrich → formaler Akt zur Änderung der Hauptsatzung liegt 

in der Verantwortung der Abgeordneten sowie Suche nach 
sinnvollen Kommunikationswegen 

- Herr Schneider → Muster des Städte- und Gemeindebundes 
Brandenburg, Zweck der Beteiligung: Demokratiebildung, 
Eckpunkte der Regelung muss über die Abgeordneten kommen 
Keine Alibiregelung, Kinder und Jugendliche betreffende 
Angelegenheiten müssen thematisierbar sein, niederschwellige 
Angebote der Beteiligung,  

- Frau Schubert hat eigene Gedanken zu diesem Thema im Vorfeld  
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Nr. Inhalt Bemerkung 
 

- an Herrn Dietrich gesandt 
- Herr Dietrich trägt seine Überlegungen vor, die vom Ausschuss 

diskutiert werden: Beteiligung an allen die Kinder und Jugendlichen 
betreffenden Punkten, Zwingende Information zu Kinder- und 
Jugendthemen, es bestehen die grundsätzlichen Beteiligtenrechten 
der Einwohner, Dreieransprechgremium soll geschaffen werden 
(ggf. mit einem Mitglied der SVV), Gesprächsangebote 

- Herr Schneider: Recherche und Info zum Jugendbeirat in KW (Alter 
14 – 26 Jahre) 

- Herr Heyse: Beteiligung der Kinder und Jugendlichen bei der 
Gestaltung der „Jugend Internetseite“ 

 
Herr Dietrich fasst die Diskussion im Nachgang der Ausschusssitzung 
zusammen. Das Papier wird zur Prüfung und Abstimmung an alle 
Ausschussmitglieder versandt. Darauf basiert dann eine entsprechende 
Empfehlung des Ausschusses BJSS an die SVV. 
 
Das Ergebnis der Diskussion und Empfehlungen aller Ausschüsse zu 
diesem Thema soll im Rahmen eines Treffens der Fraktionsvorsitzenden 
und des Bürgermeisters mit der Verwaltung gesichtet, zusammengefasst 
und als Beschlussvorlage für die SVV vorbereitet werden.  

 

 
6.  Beratung und Beschluss zur Sanierung des Weißen Haues auf dem 

Schulcampus 
 

- Gespräch zu den Nutzern suchen, um die zukünftige Gestaltung zu 
besprechen → Termin mit Verwaltung abstimmen (Schulleitung, 
Hort, Verwaltung und Vertreter SVV) 

- Brandschutz muss im gesamten Gebäude umgesetzt werden, um 
möglichst breite zukünftige Nutzung zu ermöglichen 
 

 

 
7. Beratung und Beschluss zum weiteren Vorgehen der Einbeziehung der 

Bürger mittels Bürgerbudgets 

- Informationsschreiben der Verwaltung wird diskutiert: u. a. Höhe 
des Budgets 10.000,- € → Abstimmung mehrheitlich dafür 

- Vorschlagsrecht → Kinder und Jugendliche extra benennen 
- Einreichen ganzjährig und Berücksichtigung für das Folgejahr bis 

Juni  
- Anträge einreichen postalisch und per Mail  
- Beirat sammelt und reicht kontinuierlich an die Verwaltung weiter  
- Amt prüft Rechtmäßigkeit (bei Ablehnung Begründung) 
- Beschwerden werden in den jeweiligen Ausschüssen bearbeitet 
- Ab 1. August Veröffentlichung online 
- Zur Abstimmung durch die Bürgerschaft über einen Zeitraum von 

vier Wochen 
- Abstimmungsberechtigt ab 14 Jahre 
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Nr. Inhalt Bemerkung 
 

- Öffentliche Auszählung 
- Eine Stimme je Wahlberechtigten 
- Eigenleistungen im Rahmen des Projektes sind nicht abrechenbar 

 

 
8. Beratung und Beschluss zum weiteren Vorgehen der Einbeziehung der 

Bürger in die Erarbeitung des Leitbildes der Stadt Müllrose 

- Arbeitsgruppe wird gebildet auf Basis eines Arbeitstreffens des 
Bürgermeisters mit den Fraktionsvorsitzenden.  

➔ Keine Beratung des Tagesordnungspunktes   

 

 
9. Beratung und Beschluss zur Genehmigung der Stellplätze für den 

Planetenweg 
 

- Herr Dietrich und Herr Schneider sind Mitglieder in dem Verein, der 
die Initiative gestellt hat 

- Herr Scheider beschreibt das vorgelegte Projekt 
- Nachfrage zu Erhaltung → wird vom Verein 
- Sponsoren werden noch gesucht 

 
Beschluss: Zustimmung einstimmig  

 

 

 
10. Anfragen und Mitteilungen  

- Frau Peter: Nachfrage zur Zukunft des Neuners und Konzeption 
Cubi → wird durch Herrn Dietrich bei der Verwaltung nachgefragt 
und Information angemahnt 

- Hortausschuss ist immer noch nicht aktiv → eine Wahl durch die 
Elternschaft ist wohl zwischenzeitlich erfolgt 

 

 

 
11. 
 

Schließung der öffentlichen Sitzung  
 
Um 21:20 Uhr 
 

 

 
Nichtöffentlicher Teil: 

 

12. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung   

13. Bestätigung der Niederschriften vom 25.06.2020, nichtöffentlicher Teil  

14. Anfragen und Mitteilungen  
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Nr. Inhalt Bemerkung 

15. Schließung der Sitzung, nichtöffentlicher Teil 

Um 21:17 Uhr 

 

 
Stefan Härtel 
Abgeordneter der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser Stadtverordnetenversammlung  
 
 


